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■胡言乱语话乒乓

东京世乒赛结束了，我最喜欢的中国
选手是李娜，她的三分球投得很厉害，一杆
清台的能力已达世界之巅，360度转体落地
从来不失误，不仅仰泳速度奇快，还会凌空
抽射！我没喝多，是真的。你要不信，可以
往下看，比这更神的人在下面。

由国家体育总局网球运
动管理中心主办的 2014 梅赛
德斯——奔驰“明日之星”青
少年网球训练营郑州站的活

动，昨天下午在郑州市网球中
心拉开帷幕，在5天的时间内，
来自郑州及周边地区的50名7
至 12 岁的网球少年将接受国
内顶级青少年教练的指导，强
化基本功，学习先进技术。

这项旨在通过层层选拔、
层层晋级的方式为中国网球
建立“人才库”的活动，特别邀
请了李娜和费德勒担任形象
大使，活动自 2008 年启动以
来，每年都在北京、深圳、合肥
等国内 8 个热点网球城市举
行，郑州市今年的第五站，截

至去年年底，已经有 25900 名
小球员接受培训，从中受益。

今年在郑州的训练营，将
采取封闭集训的方式，5 月 7
日到 9 日为集中培训环节，主
要针对青少年的不足进行步
伐和忍耐力的指导，并集中
对发球和接发球进行强化，8
日和 9 日两天为“2020 之旅”
网 球 赛 ，以 检 验 训 练 成 果 ，
男、女冠军选手将直接晋级
10 月 份 在 深 圳 举 行 的 总 决
赛，总决赛中获胜的选手将
在今年 12 月赴澳大利亚参加

特训营，接受澳洲最高级别的
网球教练指导。

此外，“明日之星”小学校
园网球发展项目郑州站的活
动也将于今天分别在郑州朝
凤路小学和惠济区实验小学
开始进行，活动为期4天，这个
项目的针对对象为零基础的
小学生，旨在通过网球基础培
训和网球游戏的方式来让孩
子们认识网球、培养兴趣，活
动分为基础培训和 MINI 网球
赛两个部分。
郑州晚报首席记者 郭韬略

毽球协会年会大表彰
昨日，郑州市毽球协会召开

工作年会，集中表彰了78名在毽
球 运 动 中 做 出 贡 献 的 毽 球 健
儿。获奖代表表示，要把荣誉当
成动力，全力备战即将开幕的毽
球联赛。

在当天的表彰活动中，常学
银等 6 人获优秀裁判员，相玮等
15人获优秀教练员，何钦等30人
获优秀运动员，付倩等27人获先
进工作者。

郑州市毽球协会主席龙同
胜介绍，年会的召开和大表彰活
动，是郑州市毽球工作大发展的
生动体现。目前，郑州市创建国
家级毽球示范城市正在紧张进
行中，即将到来的毽球联赛会是
创建活动的最好抓手。
郑州晚报记者 王梓

在近期国际乒联代表大会上，中国乒协提
出了一则双色球的科研提案。双色球的目的
是在电视转播中体现乒乓球的旋转魅力，摄像
机能实时拍出球的转速、转向、击打速度，还能
及时通过慢动作回放，展示乒乓球运行轨迹。

重启跨国双打其实是国乒养狼计划的内
容，刘国梁曾主动邀请韩国队和法国队的选
手与中国球员搭档出战公开赛。目的是增加
国外球员的参赛积极性和夺冠可能性，因为
双打被踢出奥运会，所以国乒相对大方。

国际乒联新主席，是现任第一副主席、德国
人魏克特，他由沙拉拉一手提拔。方舟

昨晨，本赛季意甲联赛第 36
轮，由于罗马客场 1∶4 不敌卡塔
尼亚，和尤文图斯的积分差距拉
大到 8 分，在联赛还有两轮的情
况下，尤文提前实现联赛三连冠。

在提前获得联赛三连冠后，
尤文总经理马罗塔接受采访时表
示，球队接下来的任务除了要打
好剩余的两场比赛之外，还会尽
快开启和主帅孔蒂的续约工作。
他说：“毫无疑问，孔蒂是世界最
佳教练之一，对于这块瑰宝，我们
会无条件地挽留。”

《都灵体育报》赛后表示，作
为意大利足坛的一支老牌劲旅，
尤文图斯队保持着诸多联赛纪
录，第 30 座国内联赛奖杯的到
来也将开启“老妇人”一段新的
传奇。

昨晨，意甲第 36 轮一场焦点
战中，主场作战的AC米兰凭借德
容的进球1∶0力克同城死敌国际
米兰。取得本场胜利后AC米兰以
54分排名积分榜第8位，距离排名
第五的国际米兰仅差3分，还有进
军下赛季欧战的希望。张昆龙

尤文图斯提前夺冠
对手送礼“老妇人”笑纳

补时进球 C罗救皇马
仍保留争冠希望

昨晨，本赛季西甲联赛第 36
轮开始多场争夺，其中主场作战
的皇家马德里凭借C罗在补时阶
段的关键入球 2∶2 战平瓦伦西
亚，在少赛一场的情况下落后榜
首的马德里竞技队5分。

原本希望用一场胜利来保持
联赛争冠希望的皇马却仅仅收获
了一场平局。赛后，皇马主帅安
切洛蒂表示：“联赛冠军的归属直
到最后一刻才会见分晓，我们浪
费了一个不错的机会。”

赛后，《每日邮报》把赞美之
词送给了 C 罗。文章指出，要不
是葡萄牙人的进球，皇马已经退
出了联赛冠军的争夺。张昆龙

“明日之星”网球训练营郑州开拍

当地时间5月5日，2014年
东京世乒赛男团决赛中，中
国队3∶1战胜德国队实现
了七连冠，第19次捧得斯韦
思林杯。中国男队8场比
赛，仅张继科输一盘。
在女团决赛中，中国队3∶0
战胜日本队卫冕成功，第19
次捧得考比伦杯。

男队七连冠男队七连冠 女队卫冕女队卫冕

世乒赛世乒赛
靠什么博头条靠什么博头条
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不 知 不 觉 ，
昨晚，东京世乒
赛已经落幕。为
什么不知不觉？
因为冷清。哪怕
有央视“偏爱”，
世乒赛制造的声
势，在英超三国
杀、欧冠马德里
德比、NBA 抢七

大战面前，着实有些可怜。
张继科又立功了，他在1/4决赛“差点

输球”，在决赛“终于”输球，几乎是男团一
路杀到决赛最大的新闻卖点，大到惊动了
蔡振华。对此刘国梁趣评：“打得纠结也有
好处，至少可以博个头条。”这就是尴尬所
在，眼下只要国乒不被爆冷，世乒赛就没有
博头条的资本。

世乒赛的看点是什么？可以观察
暗潮汹涌的“一哥”、“一姐”之争；可以
观察樊振东、朱雨玲这些大赛菜鸟的潜
能；可以观察外面的狼，哪些肥了，哪
些瘦了。不能否认的是，这些程序化
的看点，显得太过自我和狭隘。说白
了，世乒赛依然是国乒的练兵场，目的
还是为了在奥运会更加万无一失，更
加独孤求败。可如此成绩桎梏，显然
不利于新形势下，国乒越来越迫切的

“三次创业”。

当然，并不能把世乒赛的冷清，完全归
结于国乒的过于强大。在沙拉拉即将提前
卸任（今年9月1日）的节点，有必要评判这
个掌舵乒乓球15年的加拿大人。

用沙拉拉自己的话说，他最大的成
就是把国际乒联成员国从180个扩展到
220个。一听就是毫无技术含量的政绩
工程，因为国际足联才 209 个成员国。
看国际足球能学世界地理，看世乒赛找
个黑人都难。

沙拉拉最有争议的地方还是大刀
阔斧的改革。回想那些年他给国乒“找
的麻烦”，每一个都被国乒消化成了优
势。可这些有针对性的改革，都涉嫌伤
害乒乓球的美感。

直拍断层就是最明显的例子。小
球改大球，球速变慢；无遮挡发球，削弱
前三板威力；极大削弱了直拍的生存空
间。加上直拍成材周期本来就比横拍
长，可以预见，许昕之后，直拍会在高手
当中绝迹。

沙拉拉走了，乒乓球的改革之路还在
继续。东京世乒赛是乒乓球制作材料赛璐
珞的大赛绝唱，未来会启用塑料材质的乒
乓球。

继续改革的效果不得而知，让人疑
惑的是，国乒作为乒乓球领域绝对的霸
主，为什么总是改革的适应者，而不能
成为改革的主导者？

●大球换小球：2000年10月1日起，开
始使用直径40毫米、重量2.7克的大球。

●11分制取代 21分制：2001 年 9 月 1
日起，由每局 21 分变为每局 11 分，选手每
轮发球由5个改为2个，由3局2胜制改为5
局3胜制。

●无遮挡发球：2002 年 9 月 1 日起，发
球新规则规定，运动员在发球时，必须让对
方看清你的发球，不能有任何阻挡动作。

●限制“海外兵团”：2008 年 9 月 1 日
起，超过 21 周岁的乒乓球选手将不能代表
其他协会参加世乒赛和世界杯赛，但如果
该选手已经在该国(地区)定居，将可以代表
注册协会出席国际比赛。

●实施“禁胶令”：2008年9月1日起，全
面禁止使用有机胶水，无机胶水正式亮相。

●奥运改制：从 2008 年北京奥运会开
始，双打项目被团体项目取代。在 2012 年
伦敦奥运会上，每个协会参加男、女单打项
目的人数由3人缩减到2人。

●重启跨国双打：从 2015 年苏州世乒
赛单项赛开始，将重新允许跨协会组合参
加双打比赛。

沙拉拉时代 乒乓球改革

■补白

丁宁为女队锁定胜局

马龙夺冠立下头功


